



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81660 München

Bezirksausschuss 6  
Herrn Markus Lutz  
Geschäftsstelle Süd  
Meindlstraße 14  
81373 München

Ingenieurbau  
Wasserbau und Bauwerksunterhalt  
BAU-J3

81660 München  
Telefon: 089 233-61400  
Telefax: 089 233-61415  
Dienstgebäude:  
Friedenstr. 40  
Zimmer: 3.211  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
28.11.2017

Instandsetzung Flauchersteg

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 04111 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 06 – Sendling  
vom 05.10.2017

Sehr geehrter Herr Lutz,

in dem oben genannten BA-Antrag fordert der Bezirksausschuss das Baureferat auf, die defekten Bohlen des Flaucherstegs noch in diesem Jahr zu ersetzen und die seit ca. zwei Jahren angebrachten Provisorien zu entfernen.

Für den Unterhalt und Betrieb des Flaucherstegs ist die Hauptabteilung Ingenieurbau, Abteilung Wasserbau und Bauwerksunterhalt zuständig.

Durch den langen und heißen Sommer 2015 zeigen viele unserer Holzbrücken deutliche Schäden an den Belägen. Zu diesen Bauwerken gehört auch der Flauchersteg. Die Schäden aller Holzbrücken zu beheben, bedeutet einen sehr großen zeitlichen Aufwand. Die Abteilung Wasserbau und Bauwerksunterhalt, J3 beseitigt diese Schäden schrittweise. Um die Verkehrssicherheit des Belages aufrecht zu erhalten, wurden als Sofortmaßnahme die von Ihnen angesprochenen Holzplatten auf den Schadstellen aufgebracht.

Die in Ihrem Antrag erwähnten Provisorien aus stabilen mehrschichtigen Holzplatten sind am Rand flach angeschrägt, so dass sie sicher zu begehen und zu befahren sind. Unfälle, die auf diese Platten zurückzuführen sind, sind uns nicht bekannt. Diese Art der Sicherungsmaßnahme ist bei örtlich begrenzten Löchern im Bohlenbelag aus technischer und wirtschaftlich Sicht die beste und sicherste Lösung. Zudem muss für die Herstellung der Provisorien der Flauchersteg nicht für die Öffentlichkeit gesperrt werden.

Die Sanierung des Bohlenbelages ist für Frühjahr 2018 vorgesehen. Einzelne Bohlen wurden bereits ausgetauscht, alle weiteren schadhaften Bohlen befinden sich bereits in der Vorbereitung und werden nach dem Winter ersetzt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.